

# *Hallan piezas arqueológicas de valor patrimonial en provincia de Cuba*

---



Volantes o torteros  
provenientes del sitio  
arqueológico La Virgen, Sancti  
Spiritus.



Contrapesos de huso  
reportados por Cruent y  
Rouse (1961) en Venezuela.

Sancti Spíritus, 6 junio (RHC) Piezas arqueológicas de valor patrimonial se hallaron en exploraciones realizadas recientemente en la cuenca de inundación de la presa Zaza, la mayor de Cuba, ubicada en la central provincia de Sancti Spíritus.

Entre el 20 de mayo y el 2 de junio, sin descuidar las medidas adoptadas para enfrentar la Covid-19, se descubrieron seis nuevos sitios de asentamiento, que muestran las costumbres de los que habitaron esos lugares en épocas pretéritas.

En las investigaciones salieron importantes hallazgos sobre la cultura aborigen asentada allí y las localidades coloniales entre los siglos XVI y XIX, como parte del proyecto Museo de Sitio. Asentamiento Fundacional de la Villa de Sancti Spíritus, impulsado desde 2009.

El más significativo fue el de dos nuevos volantes de husos para el hilado, elaborados en barro por los aborígenes, dijo Orlando Álvarez de la Paz, jefe del Gabinete de Arqueología Manuel Romero Falcó de la Oficina del Conservador de la Ciudad, al periódico Escambray.

'Hasta el presente estas piezas son únicas en los contextos arqueológicos cubanos, solamente han aparecido en esta zona de Sancti Spíritus y con ellas suman tres ejemplares completos más uno fragmentado', subrayó.

En un lugar más alto localizaron las ruinas del antiguo ingenio Guadalupe y más de 40 pequeñas cuentas de varios colores, que parecen ser de un adorno corporal femenino, así como fragmentos de tejas y ladrillos quemados por el fuego.

Los estudios anteriores (2009, 2010 y 2017) permitieron encontrar más de 300 estaciones arqueológicas aborígenes, coloniales y multicomponentes, estas últimas referidas a lugares donde aparecen mezcladas evidencias de diferentes momentos ocupacionales.

Según trascendió aquí, nueve de esos sitios están vinculados al contacto indo-hispánico y la colonización europea en el siglo XVI en Sancti Spíritus.(PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/224943-hallan-piezas-arqueologicas-de-valor-patrimonial-en-provincia-de-cuba>



**Radio Habana Cuba**